

## 令和3年度 第4回石狩市地場企業等活性化審議会議事録

日時 令和4年3月16日(水) 14:00～14:20

場所 石狩市役所3階庁議室

出席者 委員：北山雀会長、相田珠美副会長、鈴木圭一委員、高梨朝靖委員、木村邦博委員、  
小山玲子委員、尾田真委員、荒関淳一委員、桑山涉委員

事務局：石狩市 市長 加藤龍幸

石狩市企画経済部産業振興担当 部長 本間孝之

商工労働観光課 課長 吉田 学

商工労働観光課 主査 大川 実

商工労働観光課 主査 門井理恵

商工労働観光課 主任 沼田慎吾

傍聴者 0名

=====  
【事務局(吉田課長)】

本日は、皆様ご多忙のところ、お集まりいただき、誠にありがとうございます。

それでは定刻となりましたので、第4回石狩市地場企業等活性化審議会を開会いたします。

始めに配付資料の確認をいたします。

事前に郵送いたしました議事次第、委員名簿、座席表、「資料1 答申書(案)」、「資料2 第5次地場企業等活性化計画(成案)」、「参考資料1 石狩市地場企業等活性化条例」以上となりますが、不足等はありませんでしょうか。

次に、本日は鈴木委員が遅れての参加とご連絡をいただいております(中井委員は欠席)。

これより議事に移りますが、議事録作成のため、録音をさせていただきます。また、ご発言に際しては、お手元のマイクを使用させていただきますようお願いいたします。

それでは、これからの議事進行については、北山会長をお願いいたします。

【北山会長】

それでは議事に入ります。

本日の議題は、「第5次石狩市地場企業等活性化計画の策定について」でございます。それでは、事務局から説明をお願いします。

【事務局(大川主査)】

事務局の大川でございます。

まずは、パブリックコメントの結果について、ご報告いたします。

第5次石狩市地場企業等活性化計画の策定について、令和3年12月20日から令和4年1月20日までパブリックコメントを実施しました。このパブリックコメントに対する意見提出者

は0人でした。

次に「資料2 第5次石狩市地場企業等活性化計画（成案）」について、第3回審議会原案との主な変更点をご説明します。1ページ目をご覧ください。他の産業振興関連計画との統一を図るため、図表1を差し替えております。

続きまして2ページ目について、第3回審議会でのご意見を踏まえ、「2 計画の位置付け」中で、7行目の「6次産業化」に関する記載を修正し、9行目に「生産性向上」を追記しました。また、「3 計画期間」に、計画期間の図表を追加しました。

続いて22ページの「(2) 中小企業・小規模企業者への支援」の6行目に「生産性向上に向けた取組」について追記しました。

最後に、全体を通して、文言の微修正と、和暦と西暦の併記をおこないました。

なお、資料1の「答申書案」と、資料2の計画成案につきましては、事前に委員の皆さまにご意見を照会しておりましたが、提出されたご意見はありませんでした。

以上でございます。

#### 【北山会長】

ただいま、事務局より「パブリックコメントの結果」及び「第5次石狩市地場企業等活性化計画（成案）」について説明がありました。

計画の成案と答申書案については、事前照会した際に意見提出が無かったとのことですので、この案のまま答申とさせていただきたいと思いますが、いかがでしょうか。何かご質問やご意見等がありましたら、お願いします。

なお、発言の際は、挙手のうえ、私が指名してからお願いします。

～意見無し～

それでは、事務局案を妥当とし、本審議会として、これを了承することでよろしいでしょうか。

～「異議なし」の声～

では、答申へ進みます。

#### 【北山会長】

それでは、答申いたします。

～答申書読み上げて、手交～

#### 【市長】

皆さまお疲れ様です。ただいま北山会長から答申書をいただきました。皆さま方におかれましては、昨年8月から4回にわたってコロナ禍の大変厳しい状況の中ご出席をいただいて積極的な議論をしていただき、ただいま答申を承ったところであります。通常年と異なり、世の中的にはリモートによる会議が多い中で4回とも実際にお集まりいただき会議が開催できましたこと、皆さま方のご協力に対し深く感謝申し上げます。ありがとうございました。

答申に「地場企業等や商店街、関係団体及び市民の理解と協力を得ながら、計画の推進にあ

たること」とありますように、今回、私どもでは農業振興計画、漁業振興計画、観光振興計画、そしてこの地場企業等活性化計画と4つの計画を策定する予定であります。そういう観点からすると、いかに計画を有機的に動かしていくかというのが非常に重要なことだと思います。我が国は、悲しいかな地方公共団体を含めて計画することには一生懸命なのですが、問題はそれをどうローリングをして動かしていくかということが大事なことですから、ぜひとも、委員の皆さまには、それぞれのお立場でこの計画が前進するよう、さまざまな点から今後ともご支援いただければありがたいと思っております。

新型コロナウイルス感染症も、なかなか終息しません。北海道も3月21日でまん延防止等が解除になる予定ではあります。とはいえ、毎週道庁が発表する本市における感染者数は200名を超えており、特に小さなお子様の感染も非常に多くなっています。私どもは現在、医師会さんなどの協力を得ながら、3回目のワクチン接種を行っておりまして、現在2回目の接種を昨年9月17日までに終えた方を対象に接種券をお送りしているような状況であります。6か月経てば接種権が届き、予約してより多くのご希望される方が速やかに打てるよう我々も努力をしておりますので、この件についてもご理解をいただければと思っております。

委員の皆さま方におかれましては、4回にわたってご議論いただきましたこと、深く感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

#### 【北山会長】

以上で本日の議事を終了いたします。なお、今年度の審議会は本日が最後となりますことから、委員の皆さまより一言ご挨拶をいただけますか。

#### 【相田副会長】

無事に終わって良かったと思います。今年はものすごく雪が降って、仕事の的にも大変でしたが、冬もまもなく終わろうとして春に向かってコロナも終息気味なので、新たな気持ちで来年度を迎えたいと思います。ありがとうございました。

#### 【高梨委員】

皆さんお疲れ様です。なかなかコロナが終息しない中、3回目の年を迎えてしまうのですが、昨年一昨年とさけまつりも中止になり、観光協会としても本業の方ができないという状況が続いております。今年こそは石狩が盛り上がるような、来て楽しいと思えるような石狩を作っていけるよう頑張っていきたいと思っておりますので、よろしくお祈りします。

#### 【尾田委員】

金融協会の尾田です。長い間ありがとうございました。私も石狩に来て丸3年となり、4月1日の異動で転勤するだろうなと思っております。最後にこのような貴重な経験をさせていただき、非常に勉強になってありがたいと思っております。来年度以降は別の者が担当になりますが、引き続き金融協会も石狩のために頑張っていきたいと思っております。よろしくお祈りします。

#### 【桑山委員】

私は石狩湾新港地域に企業を誘致して石狩市の発展をお手伝いするという立場で参加させていただきました。石狩市のさまざまな産業界の代表の方がおられ、皆さまのご意見を伺いながら新港地域の在り方などを改めて考える良い機会になりましたし、引き続き新港地域の発展を通じて市のためにいろいろなお手伝いをさせていただければと思っております。どうもありがとうございました。

#### 【荒関委員】

厚田区、浜益区は北石狩農業協同組合の管轄ですが、本部が当別町ということで、なかなか石狩市の地場企業活性化計画の内容についてピンとこない部分が多々ありましたし、会議等に全て出席できなくてご迷惑かけたことを改めましてこの場を借りましてお詫び申し上げます。今回の石狩市の計画等を何らかの形で当別町の参考にもしてもらえたらと思っております。どうもありがとうございました。

#### 【小山委員】

厚田区も浜益区も商店街は高齢化で後を継ぐ方がいっしょにいないということで、本当に寂しい商店街になっています。先ほど高梨さんが言われたように「さけまつり」がないということは、地元のお年寄りの方たちにとっても、楽しみにしていることがないということで、すごく寂しいようです。集まりも制限されていますが、今年は色々考えつつ集まることが現実にできるようになればいいと思っております。こういう機会をいただいたことはすごく勉強になりました。ありがとうございました。

#### 【木村委員】

農協ということで一次産業という部分、農産物を通じて地元企業が連携し、農業や石狩の農家さんが盛り上がっていったらと考えております。この計画が実行できるように皆さんでまた協力しながらやっていったらと思っておりますので、今後ともよろしく願いいたします。

#### 【北山会長】

昨年の8月から4回、審議会が開催されましたが、委員の皆さまには大変貴重なご意見をいただきありがとうございました。また、事務局のご協力も得ながらこういった素晴らしい計画ができたわけです。石狩市はこれから発展する要素がたくさんありますので、この計画を実践できるようにと心からご祈念申し上げたいと思います。ありがとうございました。

～鈴木委員、入室～

#### 【鈴木委員】

本日は遅れてしまい、大変申し訳ございませんでした。

一年間、私も良い経験をさせていただきました。また集まる機会があると思いますので、でき

るだけ参加させていただきたいと思っております。ありがとうございました。

【北山会長】

最後に、次第の4番目「その他」ですが、事務局よりお願いします。

【事務局（吉田課長）】

北山会長ありがとうございました。また、委員の皆様も昨年より長きにわたり、ご審議を頂きましてありがとうございました。

本日の答申を受けまして、市において内部決定ののち、第5次石狩市地場企業等活性化計画を正式に策定する予定です。策定した計画書は、後日改めて郵送させていただきます。

なお、当審議会の次年度のスケジュールについてですが、現時点では予定している案件はございません。以上です。

【北山会長】

それでは以上をもちまして、令和3年度第4回石狩市地場企業等活性化審議会を終了させていただきます。本日はどうもありがとうございました。

令和4年4月15日 議事録確定

石狩市地場企業等活性化審議会

会長 北山 隆